

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Setelah melakukan penelitian tentang Peran Paguyuban Sadariyah Jaya terhadap Peningkatan Kesejahteraan Masyarakat di Desa Puhjajar Kecamatan Papar Kabupaten Kediri maka peneliti dapat mengambil kesimpulan:

1. Program kegiatan Paguyuban “Sadariyah Jaya” yang pertama yaitu adanya pertemuan dalam kegiatan pertemuan ini di gunakan untuk membahas masalah-masalah yang berhubungan dengan kegiatan paguyuban. Yang kedua adalah arisan kegiatan ini bertujuan untuk tolong menolong dan uangnya dapat di gunakan untuk modal memajukan usaha. Kegiatan ketiga adalah rekreasi yang bertujuan untuk merefresh pikiran dan badan itu penting agar bisa fresh kembali ketika melakukan proses produksi. Kegiatan keempat adalah pemeriksaan kesehatan yang bertujuan untuk menjaga badan pembuat krupuk sadariyah dan keluarga agar selalu sehat. Kegiatan kelima adalah mendatangkan ketela dari luar desa untuk bahan baku pembuatan krupuk sadariyah. Kegiatan ke enam adalah pemasaran kegiatan ini akan menimbulkan pemerataan penjualan bagi para pembuat krupuk dan akan menimbulkan kesejahteraan materil dan non materil bagi anggota paguyuban itu sendiri. Sejauh ini program kegiatan yang di lakukan oleh paguyuban sadariyah terkondisi dengan

baik mulai dari proses produksi, kesejahteraan anggota, dan pemasaran kepada konsumen dan sudah sesuai dengan target yang telah disusun oleh paguyuban.

2. Peran Paguyuban “Sadariyah Jaya” diantaranya adalah program yang ada bisa menciptakan hubungan ukhuwwah, komunikasi, solidaritas yang sudah bisa dikatakan berjalan dengan baik. Bentuk peningkatan kesejahteraan masyarakat Desa Puhjajar cukup besar. Mayoritas penduduk Desa Puhjajar menyatakan bahwa setelah adanya Paguyuban “Sadariyah Jaya” sampai saat ini memang berperan besar dalam membantu meningkatkan perekonomian masyarakat. Pada saat ini kesejahteraan masyarakat Desa Puhjajar telah mengalami sejahtera sesuai dengan kesejahteraan Menurut al-Syatibi, kemaslahatan manusia dapat terealisasi apabila lima unsur pokok kehidupan manusia dapat di wujudkan dan di pelihara dalam *Maqashid Syariah*, yaitu agama, jiwa, akal, keturunan, dan harta. Kegiatan penjagaan yang di lakukan adalah memberikan waktu sholat ketika saat bekerja, memberikan makan siang pada para pekerja, mengadakan pelatihan untuk memperluas wawasan para pembuat krupuk sadariyah, mengadakan pemeriksaan gratis bagi keluarga yang mengalami keluhan sakit, membarikan lapangan pekerjaan, menyediakan bahan baku dan melakukan pemasaran agar pendapatan masyarakat semakin meningkat dan kebutuhan *Dharuriyat, hajiyyat, tahsiniyat* terpenuhi dengan baik.

## B. Saran

Pengelolaan data yang dilakukan oleh peneliti tentang peran paguyuban sadariyah jaya terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat di Desa Puhjajar Kecamatan Papar Kabupaten Kediri telah mendapatkan beberapa hasil kesimpulan seperti yang telah peneliti tulis di atas. Berdasarkan kesimpulan tersebut peneliti dapat memberikan saran-saran sebagai berikut:

1. Paguyuban sebaiknya mengadakan kegiatan keagamaan yang lebih optimal untuk pengurus dan anggota serta masyarakat seperti mengadakan pengajian dan membahas tentang pelaksana'an sholat, zakat, puasa dan haji agar menjadi lebih imbang antara hablum minallah dan hablum minannas. Jadi tidak hanya mementingkan bekal di dunia saja tetapi juga bekal di akhirat nanti. Untuk izin produksi segera diurus setelah no PIRT turun segera untuk mengurus label halal. Agar produk yang dihasilkan oleh paguyuban di patenkan sah oleh Negara dan Agama dan agar produksi krupuk sadariyah jaya semakin jaya.
2. Bagi pemerintah desa hendaknya mendukung secara full paguyuban sadariyah jaya dalam mengembangkan produksi misalnya dengan cara memberikan bantuan berupa mesin yang dapat membantu proses produksi agar lebih mudah lagi, karena krupuk sadariyah sudah termasuk menjadi *icon* desa puhjajar.